



Viel zu wenig Köche nehmen ihre Verantwortung wahr

Lieber Rolf Tschannen

Dein Leserbrief [1] bestätigt wie manch vergangene Wortmeldung von Dir als altgedientem Psychiater die desolaten Arbeits- und Einkommensbedingungen der Schweizer Praxispsychiatrie. Dein Vergleich zu Mike Shiva – wir liegen hinter ihm – müsste einen Aufschrei verursachen.

Doch offensichtlich ist sowohl die Führung der FMH als auch diejenige der Psychiatrie abgestumpft. Zeigt seit Jahren keinen einzigen, *wirksamen* Schritt für uns, trifft damit letztlich auch die psychiatrischen Patienten.

Damit demonstriert diese Führung, dass sie die ihr übertragene Führungsverantwortung nicht wahrnimmt. Vielleicht – wie Du andeutest – nicht wahrnehmen kann.

Nun, ist das nicht zwingender Grund zum Rücktritt? Und ist es nicht zwingende Verantwortung der Basismitglieder, von den gewählten Führungsverantwortlichen die Wahrnehmung ihrer Verantwortung einzufordern? Beziehungsweise bei Nichtwahrnehmung deren Rücktritt zu fordern?

In einem demokratischen Gefüge darf die Verantwortung nicht ausschliesslich bei der Führung liegen. Das wäre quasi Feudalismus. Und über meine aktuell geäusserten Rücktrittsforderungen hinaus bin ich zutiefst beunruhigt über die mangelnde, diesbezügliche Wahrnehmung der Verantwortung unter Ärzten, speziell in der Psychiatrie. Es besteht kein Gleichgewicht zwischen Führungsverantwortung und dem Korrektiv der aktiven Ausübung der Mitgliederverantwortung. Bei dieser Verantwortung kann es nicht zu viele Köche und Köchinnen geben.

Dr. med. Heiner Lachenmeier, Affoltern am Albis

1 Tschannen R. Zu viele Köche und Köchinnen ohne Verantwortung. Schweiz Ärztezeitung. 2009; 90(19):754.

Communications

CNE-NEK

Otfried Höffe nouveau président de la CNE-NEK

Le Conseil fédéral a annoncé la nomination, sur proposition du chef du Département fédéral de l'intérieur, M. le Conseiller fédéral Pascal Couchebin, du professeur Otfried Höffe à la présidence de la Commission nationale d'éthique pour la médecine humaine (CNE-NEK). Le Conseil fédéral a aussi désigné M. François-Xavier Putallaz, privat-docent, en tant que membre de la CNE. La commission se réjouit de ces nominations et de la perspective de poursuivre ses travaux sous la direction du nouveau président. Elle interprète le choix pour cette fonction d'une personnalité aussi renommée comme l'affirmation du rôle important qui revient à la commission nationale d'éthique dans le contexte suisse, marqué notamment par son système fédéraliste et de démocratie directe. Elle veut croire que cette décision démontre également la volonté du Conseil fédéral de renforcer la position des institutions suisses actives dans le domaine de la bioéthique, parmi lesquelles la CNE occupe un rôle d'intermédiaire entre la science, la politique et le grand public. La commission se réjouit de continuer, dans sa nouvelle composition, à participer de manière indépendante aux réflexions bioéthiques tant au niveau politique qu'au niveau de la société. Comme dans le passé, la CNE s'attachera à promouvoir un débat approfondi et objectif sur les

thèmes bioéthiques majeurs, ainsi qu'à attirer l'attention sur les questions qui ne reçoivent pas la considération qu'elles méritent.

foederatio medicorum chirurgicorum helvetica fmCh

Les indicateurs de qualité de l'OFSP sont inutilisables!

La liste des «Indicateurs de qualité des hôpitaux suisses pour soins aigus» de l'OFSP est inutilisable en tant qu'indicateur de qualité et ne fait guère qu'inquiéter les patients. Le projet «fmCh PublicDatabase» s'y prend autrement: le patient doit vérifier les données de son intervention (et le cas échéant des complications) et en autoriser la publication avec l'opérateur. La qualité de la médecine peut ainsi être améliorée, assurée durablement et rendue plus transparente, dans l'intérêt des patients.

La fmCh souhaite publier régulièrement une évaluation des hôpitaux et des médecins fondée sur les données du projet «fmCh PublicDatabase». Cette publication doit devenir l'un des principaux indicateurs du secteur de la santé en Suisse et s'imposer comme un modèle de transparence pour la qualité du travail des médecins et des hôpitaux.